



Qui sont les Églises Viva Suisse (anc. Chrischona)?

La Vision :

Vivons Église !
connecter, inspirer, équiper
des personnes, des églises et la société

« Église Viva Suisse » est un mouvement d'églises évangéliques avec une longue histoire, dont les racines remontent à l'année 1840. C'est à cette époque que Christian F. Spittler a fondé l'établissement de formation théologique TSC pour des ouvriers et artisans qui voulaient se former pour témoigner leur foi vivante sur leur lieu de travail. Sa devise est encore une référence aujourd'hui:

« A quoi bon se lamenter sur les misères du temps devant un poêle chaud et une pipe de tabac, il faut mettre la main à la pâte, même si c'est tout petit ».

Aujourd'hui plus de 90 églises locales réparties dans 16 cantons font partie de la fédération Église Viva Suisse. Ensemble, nous nous considérons comme une Église à l'échelle de la Suisse, qui s'exprime de 90 manières différentes. Toutes les Églises Viva forment un bouquet de fleurs multicolores, chacune étant unique en son genre. Nous avons en commun la foi en Dieu le Père, en Jésus-Christ, en l'Esprit Saint et en la Bible.

Nous sommes multilingues

Les églises Viva existent en Suisse alémanique (80 églises), en Suisse romande (10 églises) et au Tessin (4 églises). Pour affirmer notre plurilinguisme, nous avons opté pour un nom unique dans trois langues nationales : Viva Kirche, Église Viva, Chiesa Viva.

Nous avons une longue tradition piétiste et nous sommes une fédération innovante et charismatique

Nous avons une longue histoire. Lorsque, dans les années 1870, les Églises protestantes nationales suisses ont supprimé l'obligation de se référer au Credo apostolique, de plus en plus de croyants et de pasteurs non libéraux

ont commencé à prendre leurs distances avec l'Église nationale et ont fondé de nouvelles communautés. Notre fédération des églises Viva a vu le jour. Le directeur Rappard a déclaré à l'époque : « *C'est nous qui restons dans l'Église, nous qui tenons fermement la confession de foi sur laquelle repose l'Église : 'Tu es le Christ, le Fils du Dieu vivant'.* »

Pendant le réveil au début du 20^{ème} siècle, plus de 60 églises Viva ont vu le jour, et à certains moments, elles étaient près de 100. Aujourd'hui, elles sont un peu plus de 90.

Nous voulons emporter ce trésor de racines et de tradition dans l'avenir et le faire fructifier pour notre époque. Nous nous considérons aussi comme un mouvement innovant qui veut apporter des réponses aux défis d'aujourd'hui.

Nous sommes une seule association avec plusieurs églises

L'église Viva Suisse est organisée en association. L'organe décisionnel suprême est l'assemblée des délégués. Église Viva Suisse a un comité directeur et un comité exécutif (équipe de direction). Les paroisses font partie de l'association Église Viva Suisse, mais gèrent leur église locale d'une manière autonome.

Chaque région est accompagnée par un directeur régional qui s'occupe des ressources humaines (employés-es), du coaching des responsables d'église et qui offre une médiation en cas de conflit.

Membre d'une grande famille en Europe

Depuis la création de notre mouvement à St.Chrischona (Bâle) en 1840, nos églises se sont également répandus en Allemagne, en France (*Église perspectives*) et en Afrique du Sud. L'école de théologie TSC à St.Chrischona est notre partenaire privilégié pour la formation des futur pasteurs.

Notre fédération a contribué à la formation de plusieurs secteurs locaux de l'alliance évangélique Suisse (réseau évangélique). Le président actuel de l'alliance évangélique Suisse est membre de la direction de notre union d'église (Beat Ungricht).

Nous vivons l'Église !

Cette vision nous accompagne depuis plusieurs années. Elle est à la fois un encouragement et une exigence. Nous voulons grandir en tant qu'Église et développer le corps de Christ en Suisse. Nous implantons régulièrement de nouvelles églises. Nous voulons être une Église vivante et vivifiante.

Adresse de contact pour la Suisse Romande :

Stefan Fuchser, responsable régional stefan.fuchser@egliseviva.ch

Site Web : <https://www.egliseviva.ch//> ou <https://vivakirche.ch>